



COORDINATION NATIONALE
des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
Siège social : Hôtel de Ville – 12400 ST AFFRIQUE
Site : <http://www.coordination-nationale.org>
Contact : postmaster@coordination-nationale.org

Communiqué : **Action nationale d'Ivry-sur-Seine - 02 juin 2007**

La Coordination Nationale des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité organise une JOURNÉE NATIONALE D'ACTION LE 2 JUIN À IVRY SUR SEINE. Cette journée souligne les convergences existant entre les problématiques rencontrées dans les banlieues et les zones rurales : toute la France est bien évidemment concernée par la désertification médicale. Les fermetures des structures hospitalières de proximité se retrouvent partout et sont responsables de la limitation de l'accès aux soins pour des pans entiers de la population, ce qui pose d'énormes problèmes pour toutes et tous et surtout pour les plus démunis d'entre nous.

L'exemple d'Ivry-sur-Seine et de sa maternité est exemplaire de ce point de vue.

Le **Comité de Défense de l'Hôpital Jean Rostand** s'oppose depuis 8 ans au projet de fermeture de cet établissement et de sa maternité où naissent 2 300 enfants par an. Onze maternités ont fermé dans le Val de Marne depuis 1993, ce qui fait que, sur sa partie ouest où vivent 430 000 habitants, il n'en existe plus que deux. L'Agence Régionale d'Hospitalisation (ARH) reconnaît l'existence d'un **déficit d'accueil de plus de 4 000 naissances par an sur ce territoire de santé. Donc, en réalité, il manque bien déjà une grosse maternité, alors que les pouvoirs publics osent déstabiliser celles qui subsistent !** Malgré ce constat terrible, l'ARH maintient pourtant sa décision de transférer les moyens de Jean Rostand sur l'hôpital Bicêtre pour créer une maternité de niveau 3. Celle-ci réaliserait 3 500 naissances par an ! Le Val de Marne Ouest restera donc fortement déficitaire. Pourtant, sa population devrait augmenter de plus de 30 000 habitants dans les quinze ans à venir. Ce secteur subit également une forte précarité associée à un risque accru périnatal (prématurité, petit poids de naissance...).

La population, celle d'Ivry, s'est prononcée à plus de 95% pour le maintien de l'hôpital lors du **référendum organisé le 19 novembre dernier.**

Les syndicats CGT, FO, SUD des deux hôpitaux, le Comité de Défense et les élus locaux demandent le maintien des deux maternités, travaillant en complémentarité, et le développement d'un réseau de périnatalité.

C'est pourquoi le 2 juin, symboliquement, nous déploierons une « banderole humaine » qui partira de l'hôpital Bicêtre pour rejoindre l'hôpital Jean Rostand.

Nous concevons cette banderole comme plusieurs dizaines de personnes portant un tissu blanc sur 100 mètres de long, banderole à laquelle les participants pourront se raccrocher en formant une « chaîne humaine ».

Des Comités d'autres hôpitaux venus de toute la France (notre Coordination compte des centaines de Comités et de contacts un peu partout sur le territoire) seront présents pour rappeler l'ampleur des restructurations hospitalières anciennes et celles à venir.

AINSI DE 1975 À 2007, LA FRANCE EST PASSÉE DE 1 379 MATERNITÉS À 617 ! 7 DÉPARTEMENTS MÉTROPOLITAINS N'ONT DÉSORMAIS PLUS QU'UNE SEULE MATERNITÉ !

LE RAPPORT VALLENCIEN EN 2005 PRÉCONISAIT LA FERMETURE DE 113 BLOCS OPÉRATOIRES SUR TOUT LE TERRITOIRE !

Or, nous le savons bien, s'attaquer aux services de maternité, d'urgences, de chirurgie..., c'est s'attaquer au cœur même des structures hospitalières de proximité, en ville comme à la campagne. C'est fragiliser les hôpitaux, c'est diminuer leur attractivité tant pour les usagers que pour les personnels ! On ouvre un flux négatif, qui amène au bout la fermeture d'autres services, voire celle pure et simple d'un site hospitalier. Cette destruction de la couverture territoriale publique entraîne ensuite celle de la médecine libérale, et enclenche une vraie désertification sanitaire dans certains secteurs, ce qui s'appelle pudiquement parfois les « zones blanches » qui sont pourtant reconnues par l'institution. L'égalité d'accès aux soins est donc de plus en plus limitée et les usagers sont obligés de se déplacer encore plus fréquemment, ce qui occasionne perte de temps, risques accrus, et déshumanisation de la médecine puisque les malades sont éloignés de leurs proches.

C'est tout cet aspect négatif, détruisant l'aménagement égalitaire du territoire, et affaiblissant nos services de santé, que dénonce notre Coordination et se mobilisant pour MAINTENIR ET DÉVELOPPER des SITES HOSPITALIERS TERRITORIAUX DE PROXIMITÉ afin de réellement prendre en compte les besoins des populations concernées.

Partout l'avis des usagers, des personnels, des élus locaux est méprisé ou détourné ! Il faut que cela cesse et que notre santé reste de qualité et de proximité.

POUR IVRY LE RENDEZ-VOUS EST DONNÉ LE SAMEDI 2 JUIN À 14H00 DEVANT L'ENTRÉE PRINCIPALE DE L'HÔPITAL BICÊTRE.

Une Prise de paroles aura lieu vers 15H30 devant l'hôpital Jean Rostand.

La manifestation sera ensuite suivie d'un POINT PRESSE au même endroit.

Nous vous remercions pour la diffusion de ce communiqué, et nous comptons sur votre présence lors de cette journée

Avec nos remerciements et nos meilleures salutations

Françoise NAY pour le Comité d'Ivry
Michel ANTONY et André LACHARD co-présidents de la Coordination nationale

Contacts locaux pour Ivry : Comité de Défense Françoise NAY 06.87.89.06.57 - jean.rostandivry@wanadoo.fr

Contacts nationaux pour la Coordination Nationale : Michel ANTONY 03.84.62.91.65
Michel.Antony@wanadoo.fr

& André LACHARD 04.90.49.68.96 alachardsbesson@akeonet.com